

# EL CLAMOR

PERIODICO ADMINISTRATIVO, CIENTIFICO, LITERARIO Y ORGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO DE LA PROVINCIA

FUNDADOR: FRANCISCO GONZALEZ CHERCA

FRANQUEO CONCERTADO

N.º XXXIX

Asociación y Administración  
Calle Ruiz Zorrilla, núm. 15, Castellón de la Plana

MARTES 13 DE NOVIEMBRE DE 1917

Se publica los días martes y viernes a las 4 de la tarde

N.º 7670

ESTÁ V DESESPERADO de ensayar una y otra vez específicos sin éxito en las librerías de esta ciudad.

**JABÓN ATARROS, BRONQUITIS y FIEBRE palmarosa**  
que tanto le aqueja? ¿Quiere aliviarse como el

**Jabón 'Pectoral Laxotan'**

Sus efectos son maravillosos

Precio del frasco, 3 pesetas

(Se vende en todas las farmacias y droguerías bien surtidas)

## NOTA POLITICA

Las elecciones.—Comentarios  
—Los augurios.

Los diarios de mañana transmitirán los comentarios que hacen en Madrid respecto a las elecciones del próximo domingo.

Todo el mundo reconoce que el triunfo de las izquierdas es enorme en toda España, principalmente en Madrid.

Aprecian igualmente el esfuerzo de los mauristas, como cosa para ser tenida en cuenta, aunque sólo condene en la justa medida, pues realmente la elección maurista, mejor dicho de las derechas, que de dicha agrupación, exclusivamente de diputaciones, ha sido por el dinero derramado.

En los círculos solo se oye la voz de los republicanos, socialistas y reformistas.

Celebrando la gran victoria, dicen que es inicial de otras para el porvenir.

Dicen que el Gobierno se atravesará a hacer las elecciones generales, pero si así fuera, saborean ya la nueva gran victoria.

Reconocen estas huestes triunfadoras, que les falta una organización y dirección fuerte, es lo único; pero dicen: esto saldrá de la misma manera. Y esto se consigue con las reconocidas deficiencias —añaden—, debe suponerse lo que pasará cuando las deficiencias quedaran subsanadas.

Los mauristas no se atreven a decir nada. Callan hasta cuando los vencedores deducen, por elevación, ciertas consecuencias del éxito obtenido.

La propaganda general que hacían ayer y hoy era el se atravesará a hacer las elecciones generales, pero si así fuera, saborean ya la nueva gran victoria.

Una de las que este es un gabinete de revolución formado sólo para el momento que quiere la opción y que ya lo sabe: Ojalá y.

Añaden, que aunque no fuese así, los propósitos del gobierno fueran otros, desde ayer incapaces para seguir gobernando con el debido prestigio.

Añaden que el gobierno que queda hoy es un fantasma, de tal modo que lo que se aprecia la opción pública, que no tiene derecho para continuar en pie.

Justifican la interinidad para las próximas Cortes para que aprobaran la ley de Amnistía, pero no cabe decir que aspira a obtener el acuerdo de disolución.

Se comentaba también la unanimidad del cuerpo electoral de la izquierda, que ha elegido al Comité de huelga.

Asimismo se espera la resolución del gobierno sobre el resultado de la elección, pues habiendo sido elegido el Comité de huelga y estando incapacitados para ejercer el gobierno, es cosa que quedará anulada la elección y se convocará a nuevas elecciones parciales.

Un importante personaje le preguntó hoy a un amigo, después de leerle la lista de sus altos cargos:

—¿Cuándo llegará usted que los disfrutará?

—El personaje respondió: —Cuando me convenga el pavo de Navidad y que así como será con grandes liquidaciones.

## Declaraciones graves de Cambó

Dicen de Barcelona que en el mitin electoral celebrado el sábado, Cambó hizo declaraciones de gravedad.

—Es intolerable—dijo—que el ejercicio de los derechos individuales esté en manos de políticos inútiles.

Es posible—añadió—que una vez hechas las nuevas Cortes haya un choque entre el rey y el Parlamento.

El rey tiene todo el poder en la Constitución española; al ser colocada contra el Parlamento, éste no mandará, pero sí podrá imponerse.

El pueblo por medio del voto ha de triunfar de continuo.

Estos ideales democráticos, si no se dejan proclamar sea por quien sea, habrá una revolución, que sólo se podrá ahogar por la violencia o por el escándalo.

Si es precisa la revolución se hará, y si no puede ser en la calle se hará frente al poder.

Yo no puedo decir sino que hay un ideal revolucionario, y que los hombres tienen el deber y el deber de ser revolucionarios.

Ahora—añadió—es preciso no olvidar que el punto de la reforma constitucional no podrá reversionarse sin dar satisfacción a Cataluña y demás personalidades conexas de España, que sienten el deseo de registrar por sí mismas.

No puede haber la autonomía de Cataluña.

Mientras a nosotros no se nos reconozca el derecho a registrar, España estará padeciendo de una guerra civil.

Nosotros no pedimos al gobierno que nos gobierne mejor o peor; queremos gobernarnos nosotros mismos, sin que nadie se interponga de él. Si lo que se quiere es mal, hemos de procurar que al llegar la liquidación de la guerra europea, no tengamos que sufrir el interior de orden constitucional.

## Para la Junta de Subsistencias

Ayer nos visitó una comisión de vendedores de huevos de este mercado lamentándose de lo que les está ocurriendo desde que la Junta de Subsistencias les ha permitido la exportación de dicho artículo.

Nada diríamos de este asunto si no hubiésemos podido comprobar que en el mercado extraordinario de ayer, fueron muchísimas las señoras que no pudieron adquirir huevos, porque los acaparadores adulterados para la exportación, abren su caseta durante muy pocas horas y a poco que se descubre se queda el público sin poder comprarlos.

Nos decía la comisión que los acaparadores autorizados, abren la ca-

seta a las ocho y la cierran a las once. Si esto es verdad y a la autoridad corresponde averguarlo, fácilmente se comprende que las cien docenas de huevos que están obligados a presentar diariamente, pueden ser disminuidas con suma facilidad.

Por otro lado nos aseguran que en los pueblos de la provincia se están vendiendo los huevos a 210 pesetas docenas, y aunque los acaparadores vendiesen en esta las cien docenas, que es mucho suponer, a dos pesetas, tendrían una pérdida en la capital de diez pesetas, que les permite hacer un bonito negocio al estar autorizados para la exportación.

No queremos creer que dentro de breve plazo se quede Castellón sin un preciado alimento, pero creemos, si que es hora de que la Junta de Subsistencias estudie la entronca del asunto, limitando la exportación todo lo posible para que al acudir a la capital toda la producción venga el abarataamiento.

Es indispensable que se tome con interés esta denuncia y se ponga todo lo antes posible al mal, para no lamentar luego la falta de previsión que ahora se nota.

Volveremos sobre lo mismo si no somos atendidos.

## En serio y en broma

## Antes que te cases...

A nadie debe sorprender que cuando hagan números y no dispongan de muchos bienes de fortuna o de recursos respetables, temen matrimonio.

En primer término, y principalmente, vamos a fijarnos en un presupuesto modestísimo.

Alquilar de casa, 25 pesetas mensuales.

Desayuno para tres personas, contando el de una criada y tomando solamente café y un panecillo: 0,05 de café, 0,05 de azúcar, 0,15 de leche, 0,15 de pan; total 0,30 duros, o sea 9 pesetas mensuales.

Almuerzo, compuesto solamente de dos platos y contada leche, azúcar, aceite, patatas, tomates, verduras, arroz, carne o pescado etcétera, puede calcularse menos de una peseta, más 0,20 de pan, más 0,15 de vino, más 0,10 de postre; total, 1,45: 43,50 mensuales.

Comida nocturna: Un sopa o un hervido, y un frío modesto, con pan y vino, 0,90—¿qué menos?— Ya tenemos otras 27 pesetas mensuales.

Posteando que solamente se asista una vez a la semana a un cine, a una sección teatral, puede calcularse este gasto en 3,50 mensuales yendo a entrada general.

De alumbrado y agua ponemos solamente 6 pesetas mensuales, pues aunque la ciudad pueda traer el agua de la fuente pública, se expone a romper cántaros, y hay que calcular también que alguna bombilla eléctrica se funde.

A esa cantidad se le han de dar lo menos 7 pesetas mensuales.

Si se lava la ropa en casa se necesita gastar, sin excederse, 3 pesetas todos los meses; pues de darse la ropa a la lavandera, costaría más.

Hemos de tener en cuenta que por roturas y desgaste natural, en una casa hacen falta siempre platos, o vasos, o cacerolas, u orinales, o cazos, o toallas, servilletas, fagots, manteles, alfombrillas, sábanas, pañuelos, etc. ¿Será mucho poner otras 7 pesetas para estas atenciones?

Además, hay que hacerse algún traje, algún abrigo, botas, camisas corbatas, paños, guantes, pañuelos, camisetas, calzoncillos, medias, cal-

catines, gorras o sombreros, corsés, etc. Esto no se hace por menos de 15 pesetas mensuales, y formando todo para la adquisición de prendas.

Entre tabaco para el hombre, barbería polvos y algún perfume para la mujer, calculad por lo bajo y varéis que se "osuman", calculando modestamente, 17 pesetas mensuales.

Suponiendo que solamente se lea un periódico, y que bien el hombre o la mujer figuren en alguna sociedad, cofradía, etc., y que den alguna limosna de cinco céntimos y propina al vigilante de la calle, se requieren otras 5 pesetas.

Para impuesto de inquilinato, cédules personales, multas por tener ropas en el balcón, préstamos pequeños, etc., se necesitan 250 pesetas.

De lo que se deduce que solamente para los gastos corrientes se necesitan 170 pesetas mensuales.

Ahora, ¿quién es capaz de calcular lo que cuestan los hijos, una enfermedad, el pariente que viene del pueblo y se aloja en nuestra casa, el ir a los toros de aquí o allá, el compromiso de tomar un aperitivo, de asistir algún día al café, de jugar algo en la lotería o en la rifa de los ciegos, el tomar alguna sahujita fiada pagándola más cara y encima el rédito, el traslado de casa, la adquisición de algún mueblecito indispensable, la sisa que hace la criada, los gastos extraordinarios de Pascua, Navidad, celebración de un santo, regalos a los amigos y parientes que se casan?..

Así es que todos aquellos que teniendo treinta o cuarenta duros al mes se casan y comen bien, visitan decentemente, tienen algunas distracciones, no contraen deudas y nadie puede decirles despectivamente, "Ese es el marido de 'Falaña'", bien merecen ser, sino ministros, por lo menos subsecretarios de Hacienda.

Y así es también que como está hoy la vida, muchos temen casarse por miedo a pasar estrecheces o a que si no les pasan tampoco merezcan ser considerados como hábiles hacendistas: en todo caso, como algo peor.

Por eso es muy sabio el refrán que dice: "Antes que te cases, mira lo que haces", y no menos sabia resulta la popular canción:

"Yo también me casaría, si la vida del casado fuera como el primer día".

## Las elecciones

### Candidatos triunfantes

En el gobierno civil se han recibido los siguientes datos:

Ares del Maestre, 2 liberales y 3 conservadores.

Bechi, 1 liberal y 3 conservadores.

Herbés, 4 independientes.

Ludiente, 3 liberales y un conservador.

Puebla Tornesa, 2 liberales y un jainista.

San Jorge, 1 liberal y 3 conservadores.

Traiguera, 5 liberales.

Los de Herbés fueron elegidos por el artículo 29 pero no se tenía noticia en el gobierno civil hasta hoy.

Faltan todavía los datos de Borriol, Forcall, Montán, Pavia, Portell, Puebla de Arenoso, Sierra Engarcerán, Torre Escudonécb, Vallbona, Villamalur y Villanueva de Alcoicoa.

EL AGUA DE BENVASAL medicinal se vende en la farmacia de Juan Castelló, plaza del Rey don Jaime, 1, Castellón.



El próximo jueves a las seis de la tarde tendrá lugar en la Casa Capitular de esta ciudad la reunión de los representantes de la Diputación, del Ayuntamiento, Cámaras de Comercio y Agricultura, entidades y sociedades recreativas, políticas y obreras, con objeto de dar forma a la proposición que en la pasada sesión del Ayuntamiento hizo nuestro querido jefe don Fernando Gassot, sobre petición de una amplia amnistía para los presos políticos.

El alcalde accidental nuestro querido amigo y distinguido correligionario don Juan Carbó, ha dispuesto se circulen las oportunas convocatorias para tan importante reunión.

Nuestro querido colega *Heraldo*, encabeza su reseña de las elecciones del domingo en Castellón con los siguientes párrafos:

«La jornada de ayer en esta capital no nos ha sorprendido ni por el resultado numérico ni por sus enseñanzas. Hoy como ayer y ayer como hoy.»

Los republicanos dando siempre lecciones de seriedad y de disciplina. Los llamados monárquicos, entregados a sus pasiones de toda la vida, convirtiendo el ideal en guñapo asqueroso.

Y se habla con espanto del presente momento político de España.

Ni vale la pena condolernos del espectáculo dado ayer aquí ni mucho menos abrigar la esperanza de un porvenir mejor para los partidos de la Monarquía.

Hoy como ayer y ayer como hoy. Quedamos reconocidos al diario de la calle Mayor por la justicia que hace a nuestro partido, triunfante no solo por su seriedad y disciplina sino también por la labor honrada que, desde hace años, vienen realizando nuestros amigos en el ayuntamiento.

Los comentarios en círculos y cafés siguen siendo favorables no al triunfo de los republicanos de Castellón, que se tenía como siempre descontento, del éxito alcanzado por las izquierdas en toda España, cuyo número de concejales elegidos en buena lid supera, sumando los de todas las grandes poblaciones, al total obtenido por los monárquicos.

Conviene todos en que el domingo quedó firmado el pasaporte que el gobierno y el régimen preparen el billete de ida....

El alcalde accidental nuestro querido correligionario don Juan Carbó, acompañado del secretario del ayuntamiento don José Vilaplana, ha visitado al señor gobernador civil para manifestarle que ha recibido multitud de quejas del vecindario, lamentándose que ayer lunes no se encontraran huevos en Castellón, cuando diariamente se autorizan importantes salidas para distintos puntos de España.

Nuestro particular amigo el digno ingeniero jefe de obras públicas de la provincia don Enrique G. Granda, nos participa en atento besalamano que anoche llegó en auto desde Morella a Vinaroz, habiendo recorrido la carretera entre ambos puntos, dando las órdenes correspondientes para su más pronto arreglo, a fin de restablecer el paso de los autos del servicio público con la mayor urgencia posible.

De votos lo celebramos y agradecemos al señor Granda su deferencia para con nosotros, felicitándole al mismo tiempo por el interés que demuestra en coolver asunto de tanta importancia como es el de la rápida comunicación entre los pueblos del alto y bajo Maestrazgo.

En la sesión que mañana celebrará el ayuntamiento figuran en la orden del día los asuntos siguientes: Despacho de oficio. Dictamen de la comisión de Instrucción sobre arriendo de un local para es abiecer una escuela.

Se encuentra enfermo desde hace unos días nuestro querido amigo y correligionario don Manuel González Salvador por cuyo pronto restablecimiento nos interesamos vivamente.

Las faenas del campo en nuestro término municipal, durante la presente época, consisten en el majado del cáñamo, recolección de naranja y siembra de cereales.

**URBALITA** para tejados, arriunaderos, cisternas y revestimiento de paredes húmedas. Despacho: Bayar. 6, Castellón.

Por este gobierno civil se han pedido las siguientes autorizaciones. Al gobernador de Burgos: 40.000 kilos de harina, para don José Prades; 40.000 más para don Salvador Serrano y otros 40.000 para los señores Vallet y Gimeno, todos de Castellón. Al de Teruel, 10.000 kilos de carbón vegetal, para don Manuel Torres.

Se ha autorizado a los señores Carri y compañía de Vinaroz, para expedir 50 sacos de arroz con destino a Zaragoza. También se ha autorizado a don José Fíbla, de esta plaza, para expedir 400 docenas de huevos con destino a Valencia y otras 236 para Barcelona.

Según nos dicen de Barriana en aquella ciudad aumenta de una manera alarmante la emigración, debido a la gran crisis que atraviesan desde hace mucho tiempo las clases medias y obreras.

Ayer mismo, nos decía esta mañana un amigo nuestro y exalcalde de aquella ciudad, abandonaron Barriana unas 70 personas, que en su mayoría se dirigen a Francia.

Diariamente son muchos los que salen para Lérida, Barcelona, Zaragoza y Valencia en busca de trabajo.

También de Villarreal se nos dice que en pocos días han abandonado aquella vecina ciudad más de 1.000 obreros por la imposibilidad de obtener jornal en Villarreal para dar de comer a los suyos.

Es preciso e indispensable que el gobierno se preocupe de la crítica situación porque atraviesan la mayoría de los pueblos de la Plana y haga cuanto pueda por atenderlos, pues en caso contrario no tendría nada de particular que ocurrieran sucesos lamentables, pues el hambre es muy mala consejera.

¿Quiere V. beber buena cerveza? Pida la marca LA ROSA BLANCA que es la mejor y más higiénica. Pídase en cafés, kioscos, bars y casinos.

Ayer tarde se reunieron en el local del Círculo Mercantil varios de sus socios abonados a los teléfonos Urbanos, que desearon de poder celebrar conferencias con las otras poblaciones de España sin necesidad de salir de sus domicilios, quisieron que en esta ciudad se enlace la Red Urbana con la Interurbana.

Presente en la reunión nuestro querido amigo el presidente de dicha sociedad don Cristóbal Nebot, atento siempre a cooperar en aquello que redunde en beneficio de los intereses cuya gestión le está encomendada, después de hacer propios los deseos de los reunidos y manifestarles que daría cuenta del resultado que se obtuviera, se apresuró a dirigir al congresario de la Red Urbana la siguiente comunicación:

«En nombre de esta sociedad que me honro en presidir y accediendo gustoso a reiteradas peticiones de varios de los socios que la constituyen, me complazco en dirigirme a usted rogándole tenga a bien enlazar con la central Interurbana en esta ciudad, la Red Urbana de que usted es congresionario, a fin de que sus abonados puedan desde sus propios domicilios celebrar conferencias telefónicas con las demás poblaciones que tengan establecido dicho servicio y así no vendrá esta ciudad a constituir casi una excepción, pues son contadas ya las Urbanas que no tienen efectuado el enlace y se presta a con ello un servicio a los abonados a esa Red, que en último término habría de redundar en beneficio propio de usted pues que mejorando las condiciones no ca-

be duda habría de aumentar el número de estaciones suscritas. Estimando conceda usted el enlace de esa Red Urbana con la Interurbana como le interesa, le doy anticipadamente las más expresivas gracias en nombre de todos.»

#### DE HACIENDA.

En la depositaria pagaduría de Hacienda de esta provincia se hallan pendientes de pago los siguientes libramientos:

Don Victoriano Navarro, don Francisco Segarra, don Adrián Lombart, señores Junta de obras del Puerto, señores alcaldes de Sonaja, Viver y Navajas, don Manuel Carot, don Eduardo Marco, don Antonio Tintoré, don Francisco Garrido, don José Martí, don José Godes, don Emilio Monserrat, don Francisco Victoria, don Juan A. Bartual, don Manuel Llerena, don Francisco Ribés, doña Carolina López y señor Administrador de Correos.

El gobernador civil interesa del delegado de Hacienda la devolución de las cantidades que dejaron en depósito para responder del viaje de regreso de Francia a Vicente Cuecos, Manuel Paicó Vicente Vicent, Pascual Arguimbau, José Ferrando, Bautista Balés, Francisco Segarra, José Arandes, Bautista Marzá, Joaquín Carbó, Vicente Vidal y Vicente Fabregat.

#### TEATRO PRINCIPAL

Atenta siempre la empresa a los deseos del público, ha organizado para mañana miércoles un magnífico programa de cine, en el que se proyectará «La esposa del autor», un drama en un acto en el que se ha arañado un grán de la realidad llevando a la escena algo íntimamente vivido.

«El rey de los mendigos» drama en 4 partes en el que se ha puesto de relieve una llaga social, pero tan bien adornada por un arte exquisito y por las bellezas de una fotografía imborrable.

«En el país de los sueños» película cómica de verdadera gracia.

El público acudirá mañana a aplaudir con entusiasmo a la empresa del Principal.

El sábado 3.º y 4.º episodios de «El peligro amarillo».

#### CINE DE LA PAZ

Hey martes, día de moda, estreno de la hermosísima película en 5 partes, de la casa Corona, titulada «El discípulo» célebre y grandiosa creación de la bellísima artista Fabienas Fabregues.

Además se proyectará una graciosa película cómica.

#### MARITIMAS.

Ayer tarde salió para Génova el vapor italiano «Secondo» que se hallaba en nuestro puerto de arribada forzosa.

—Hoy se ha despachado el laud «Gravina» con lestre para Burriana y el «Joven Pepe» con bigos secos y cebolla para Portvendres.

#### MILITARES

Las fuerzas del regimiento de Tarrón, han marchado esta mañana al campo de tiro con el objeto de practicar ejercicios en el nuevo emplazamiento construido en el Prado del Pinar.

—Al vecino de esta capital Francisco Cenóa Fiolhaga se le ha concedido el ingreso como voluntario en la brigada de tropas de Sanidad Militar de Valencia.

#### NOTAS MUNICIPALES

La subasta celebrada hoy para el arriendo del arbolado sobre naranas y mandíadas para el año 1918, ha quedado desierto por falta de postor.

#### REGISTRO CIVIL.

**NACIMIENTOS.**—Agustina Carceller Boix, Plaza Progreso 5. Josefina Traver Góm z, Vera 30. José Renau Bueso, González Chermá 103. José Moragrega Vilallave, Lucena sin n.º

**DEFUNCIONES.**— Mercedes Nebot Valls, 47 años, Pi y Margall 87 de atrofia amarilla del hígado. Francisco Vicent Prades, 68 años, Hospital, de enteritis aguda. Herminia Fallena García, 50 años, Hospital, de tuberculosis pulmonar.

**MATRIMONIOS.**—Ninguno.

#### COMEDOR DE LOS FOBRES

Raciones servidas ayer: A mediodía, 223. Por la noche, 183.

**DONATIVO.**—Don Enrique Gimeno Tomás, 200 kilos de arroz, 100 id. de garbanzos y 154 id. de patatas.

En nombre de los pobres damos las gracias al señor Gimeno por su generoso donativo.

## A VISO

a los comerciantes en general

Nos participan los señores Doménech Cert S. A. consignatarios de la Compañía Transmadrileña y los señores José S. Nebot Prats, transportistas de la misma que en virtud del Real Decreto de 26 del pasado mes, quedan suprimidas las tarifas que hasta el 30 de dicho mes venían rigiendo, siendo substituidas por las publicadas en la Gaceta del 26 del mismo mes.

Los comerciantes que deseen conocer estas tarifas podrán hacerlo visitando las oficinas de los señores Doménech Cert, S. A., Pi y Margall, 8, donde se les informará de las mismas.

## LA GUERRA

¿Se acerca la revolución en Alemania?

**Carnaval.**—El «Times» del lunes dice:

Según noticias llegadas a Londres directamente de Alemania, el descontento en general.

Reina gran inquietud. En Berlín se teme la influencia de la revolución rusa. El pueblo alemán se muestra cansado de la guerra.

## ULTIMA HORA

La amnistía

Al constituirse el actual Gobierno se dijo que, como la amnistía para los miembros del Comité de huelga requería el voto del Parlamento, era resolución del señor García Prieto no presentarse a las actas de Cortes, y conceder indultos parciales para los señores Bastier, Anguiano, Largo Caballero y Saborit y demás compañeros condenados por los sucesos de agosto pero como el indulto dejaría en vigor la inhabilitación para los cargos públicos, entre los elementos que tan íntimamente se interesan por los presos de Cartagena fué rechazado.

La votación de anteaer es un apremio al poder público para que el Comité de huelga sea puesto en libertad, pero como sigue en pie la resolución de no admitir a esas Cortes, se vuelve a hablar de la concesión de los indultos, que no implicarían el que no se votase por las Cortes una amnistía que reintegrara al señor Besteiro y a sus compañeros en la plenitud de sus derechos civiles y políticos. Esta concepción, patrocinada por los elementos jóvenes del Gobierno, encarnada, no obstante, en la resistencia del señor La Cierva que, si acepta en principio la amnistía, la encuentra prematura.

Rodés y la cátedra de Besteiro

El señor Rodés afirma que es completamente inexacto cuanto se le atribuye sobre el asunto relativo a la cátedra del señor Besteiro. Dice, dice, no ha hablado ni una sola palabra con nadie.

Un general que tiene que dar satisfacciones.

Se asegura que el general Echagú ha escrito a las Juntas de Defensa dándoles amplias satisfacciones por la publicación dada al arresto del capitán Mangada y procedimiento seguido en este asunto.

## DE MADRID

### Conferencia

telefónica

Madrid, 13, 5'30.

## Lo de Rusia

Kerenski en Petrogrado

Paris.—Noticias de Rusia confirman que Kerenski ha llegado a Petrogrado ocupando, con sus tropas parte de la población.

Los automóviles blindados que iban a la vanguardia han hecho fuego sobre los elementos maximalistas que se resistían causándoles bajas.

Se cree que a pesar de la resistencia de estos no tendrán más remedio que entregarse o huir.

El triunfo de Kerenski es seguro. Este con sus fuerzas y los cosacos avanzan con pocos obstáculos, ocupando puntos importantes.

Los maximalistas han colocado un regimiento en la Duma y en el palacio donde se proponen resistir aunque con pocas seguridades de éxito.

La revolución se considera fracasada, no solo por el esfuerzo de Kerenski sino también por la confianza que el país tiene puesta en él.

Los maximalistas más caracterizados han desaparecido de la capital.

A última hora se dice si aquellos se han rendido sin condiciones.

#### PARTE FRANCESA

Paris, 3 tarde.

En el nordeste de Reims los alemanes intentaron un ataque, siendo rechazados con pérdidas.

En los demás frentes, luchas de armas sin importancia.

#### Despacho

Esta mañana han despachado con el rey todos los ministros acordando a su firma varios decretos sobre nombramiento de alto personal.

#### Posesionados

Esta mañana se han posesionado de sus respectivos cargos todos los que ayer fueron designados para ocupar altos cargos.

#### Emoción funesta

El nuevo representante del Gobierno en la Administración de Tabacos don Rosendo Róceas, al enterarse ayer de su nombramiento fué tal la emoción que la noticia le produjo que seguidamente se sintió indispuosto.

Asistido por los médicos apreciaron su estado grave, hasta el extremo de temerse un funesto desenlace.

#### Lo que dice el presidente

García Prieto, conversando esta mañana con los periodistas, manifestó que los nombramientos de alcaldes y gobernadores no se harán públicos ni se firmarán hasta después de pasado el periodo electoral.

Dijo que mañana se celebrará Consejo de ministros y que este será de larga duración, pues en él quiere el Gobierno estudiar con toda detenición el problema de las subvenciones y de transportes.

A preguntas de los periodistas respecto a la disolución de Cortes manifestó que el Gobierno todavía no se había ocupado de este asunto.

Desmintió rotundamente la noticia circulada referente a haberse recibido en España indicaciones de Inglaterra para que acciésemos la completa conquista de nuestra zona de influencia en Marruecos.

Asimismo negó ser cierto el rumor asegurando haber sido asesinados por los indígenas un capitán y dos oficiales españoles en el Rif.

Igualmente desmintió que el gobierno de la República Argentina hubiera invitado al de España a salir de la neutralidad. Esto, dijo Alhucemas, no puede en manera alguna haber ocurrido, por cuanto en asuntos internacionales cada

gabinete se desenvuelve en completa libertad.

#### Recepción

En Palacio tendrá lugar esta tarde la acostumbrada recepción diplomática.

Dando satisfacciones

El capitán general de Madrid señor Echagú ha dirigido una carta al presidente de la Asamblea de las Juntas de Defensa, dando a éstas toda suerte de satisfacciones relacionadas con el castigo impuesto al capitán Mangada, defensor de uno de los ocupadores del Comité de huelga.

#### Cambó, rectifica

El señor Cambó ha enviado una nota a la prensa rectificando los conceptos que en su discurso al reñer en su último discurso.

Dice que éste no ha sido bien interpretado, apareciendo tergiversadas sus ideas.

Hace profesión de amor a la unidad de la patria, rechazando indignado el mote de separatista que se le aplica.

#### Signos y choques

Venta de Baños.—Una gran cantidad de mercancías y otro carbón en carbón, averiándose las locomotoras y algunos vapores.

No hubo desgracias personales.

#### Submarinos a la vista

Cádiz.—Frente al estrecho han aparecido algunos submarinos alemanes.

A la altura del cabo Espartel han aparecido tres que maniobraban rápidamente.

#### Ha lazo de un cadáver

Lina.—Una patrulla de carabinieri ha encontrado a orillas del río Bidasoa el cadáver de un aviador francés, cuyo nombre se desconoce. Créese se trata de un desertor que al intentar atravesar el río pereció ahogado.

#### La falta de carbón

El director del ferrocarril de Lora a Baza, comunica al ministro de Fomento que en breve se verá obligado a suspender el transporte de mineral ante la alarmante escasez de carbón.

#### Las Juntas de Defensa

Barcelona.—Han llegado varios jefes y oficiales de Intendencia para asistir a la Asamblea de Juntas de Defensa de este cuerpo.

#### Desmintiendo a Dato

Barcelona.—Los estudiantes regionalistas han publicado una nota rebatiendo las manifestaciones de Dato que afirmaba que los regionalistas catalanes habían estado en el nuevo gobierno tan solo para satisfacer sus conveniencias personales.

Serrano.

## ADVERTENCIA

La administración de EL CLAMOR interesa de todos sus corresponsales, nos remitan a la mayor brevedad posible la liquidación de los trimestres que teagan pendientes, y a nuestros suscriptores rogamos con el mayor interés retiren los recibos que no hayan satisfecho todavía, pues se hace indispensable el abono de sus suscripciones para la buena marcha administrativa.

## Imperial

Vichy de Caudas de Malavella Agua gaseosa natural, alcalina, diurética, la única que GARANTIZA su legítima procedencia con el sello municipal.

Pídase en Farmacias y Droguerías. Depósito exclusivo al por mayor, Jaime Cabel Almacén: Temprado, 16. Despacho: Viciano, 26 Castellón.



SI ESA D'GESTIO

prim en enfermedad

## Estóm

## CO APRI

Plaseo para 2, 5 pe

(...ta en t

## Del com

## de hu

## Carla a don Fern

Los señores Sab

Cabañero, nguia

ro, presos en el pe

tagana por haber

causa del pueblo, h

do en la forma que

nación al telegram

vió nuestro querid

Gasset, con motivo

electoral d-l pasad

«Fernando Gasse

Querido amigo:

horabuena.

La República es

los corazones.

España se salva

Saludos a todos

tro reconocimiento

citación.

Andrés Saborit.—

guiano.—Francisco

—Julian Besteiro.

Agradecemos la

ne que nos dan los

las ideas de ema

progr. su, v. i. mas

des. ó. c. que nos

ponden a nue

mentos lib. rales y

rios, trabajamos

carcelamiento, tan

necesario al pov

paña.

## NOTA PO

La situación polít

en un periodo de ver

lo.

A pesar de ser el

bierno de renovación

do en los mismos d

ndoleían los de torn

livos a que la pres

hablar de confusion

nos encostrador, et

los ministros.

Se han también

en el hecho de que

Hacienda no haya h

suelto más expedie

que importa a int

nea, y que ninguno d

ores se atrevió a re

Además se comea

aplicación que se tr

ly de Autorizaciones

para determinadas

barcelonesas y deñ

en forma que luego

labr.

Nota de este sabe

termente exacto; p

ni. 2. a. a. a. a. a. a.

la p. n. ción ministe